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⻄台中だより
⻄台学びのエリア：志村第五⼩学校 ⾼島第六⼩学校
 ○問題意識をもち、創意⼯夫しながら⾃⼰解決に向けてすすんで取り組む⼦
 ○⼈の気持ちを思いやり、きまりを守り仲良く協⼒し合う⼦
 ○体を鍛えるとともに失敗をおそれずにチャレンジする⼦

  ３日（水）～５日（金）　富士見高原移動教室　8年生
 19日（金）　終業式
  7月22日（月）～8月31日（土） 夏季休業日
  7月22日（月）～26日（金）　 三者面談　 

なぜ勉強するのか
 と、問われたらどう答えますか？「夢を叶えるために」「将来なりたい仕事に就くために」「進学のため
に」という答えが聞こえてきそうです。⼈は将来のために学ぶのでしょうか。
 プロ棋⼠の藤井聡太さんは将棋を指すときに「⾃分がこう指したら相⼿はこう指す、そうしたら⾃分
は･･･」という⾵に⼀⼿ずつ順に考えることはないそうです。⾃分が指すべき棋譜が頭に浮かび、その後に
なぜそうなのかを確認しているそうです。⼀流の棋⼠には私たちには⾒えないものが盤上に⾒えている。
私が美術でデッサンを習ったときに先⽣から「デッサンは絵の描き⽅を学ぶのではなく、ものの⾒⽅を学
ぶ」と⾔われました。なるほど、ものを塊でとらえる、ものの流れをとらえると、今まで⾒えなかったも
のが⾒えてきました。私の苦⼿だった数学では数学的な⾒⽅、その他の教科でも同じことが⾔えると思い
ます。
⾒⽅を学ぶとは
※朝礼では右図上を⽰して何が⾒えるか質問し、⽣徒同⼠で話
し合いをしました。⾒⽅のヒントを与えることで全く違ったも
のが⾒えてくるという体験をすることで⾒⽅の⼤切さを体験し
ます。ヒントはぜひお⼦様から聞いてみてください^_^。
 授業では先⽣たちが⾒⽅を教えるのではなく、⾃ら気づくよ
う様々な⼯夫をしています。⾒⽅に気づくことが学びで、学び
を得るために勉強をするのですね。
 学ぶことは遠い将来のためではなく、ものの⾒⽅を⾝につけ
て、今のあなたの世界を広げることなのです。⾒⽅を⾝につけ
るにはそれなりの労⼒が必要ですが、ポジティブに頑張ってく
ださい。
 ※下の２つの図も⾒⽅の⾯⽩さに気づくことができます。
   下左：図か？地か？ 下右：どちらが上？

6⽉10⽇（⽉）全校朝礼校⻑講話

6
不⾃由は不幸か
 4⽉に逝去された詩画作家の星野富弘⽒は「不⾃由と不幸は、むすびつきやすい性質をもっていま
すが、まったく、べつのものだったのです。」と綴っている。中学校体育の教師として赴任して間も
なく、クラブ活動の指導中に頸椎を損傷して⼿⾜の⾃由を失った。失意の中、病院のベッドで筆を⼝
にくわえ創作活動に取り組み、素晴らしい作品を⽣み出していく。
 「幸せという花があるとすれば その花のつぼみのようなものだろうか 
      ⾟いという字がある もう少しで幸せになれそうな気がする」
 6⽉の朝礼では、なぜ勉強をするのかという話から、「ものの⾒⽅」について考えてもらいました。

７⽉の⾏事予定

⾟幸



⻄台中ICS委員のご紹介
 コミュニティスクール委員会とは・・・。
 学校運営や学校運営に必要な⽀援に関する協議を⾏うため、区⽴⼩中学校に設置している会議体です。
委員会では、特に学校が抱えている課題に対して、”熟議”を活⽤して保護者や地域の⽅が学校とは違う視点
で、具体的な解決策について議論し合います。板橋区コミュニティ・スクールは、⼦ども・保護者・地域
の⽅・教職員みんながつくる「みんなの学校」を実現するためにスタートしました。
 令和６年度 第1回 ⻄台中学校コミュニティ・スクール委員会 6⽉15⽇（⼟）
 今年度第1回の委員会ではメンバーの⾃⼰紹介から始まり、校⻑から学校経営⽅針とその実現に向けての具
体的な⼿⽴てと成果指標を説明しました。校内別室「はぁとルーム」⾃習教室「寺⼦屋ND」の充実をICSを
通じて地域⼈材を活⽤して実現していくことを⽬指します。年間5回の委員会があり、次回は10⽉12⽇の⼟
曜授業⽇に開催予定です。
 今年度の委員の皆様です 写真左から
�⻄台町会�     様  主任児童委員�    �様  地域コーディネーター�    �様
�元PTA会⻑�    �様  �PTA会⻑�     �様  元PTA副会⻑�    �様
�淑徳⼤学准教授�     �様  �⼤東⽂化⼤学准教授�    �様  ⼤東⽂化⼤学第⼀⾼等学校⻑�    �様  �  
                          �東京都⽴志村学園統括校⻑�     �様（次回から参加）

⻄台中さんぽ
7年⽣⾃⼰紹介カードから・・・
 7年⽣の廊下には⾃⼰紹介カードが掲⽰されています。作者たちの⾃⼰紹
介カードにかける思いは様々で、⾒ていて飽きません。⾃⼰紹介の内容も楽
しいのですが、今回は中央に描かれた⾃分像のファッションに美術的な⾒⽅
で注⽬しました。
上段作品：制服の塗り込みに対するこだわりにぐっときます。3⾊以上の重
ね塗りによる絶妙な⾊加減と素材ごとの塗り分けのクオリティが素晴らし
い。
中段作品：素敵な⾊づかいで丁寧に描かれた⾐装が⽬を引きました。野球が
⼤好きとありますが、今時はこんなデザインのユニフォームもいいですね。
下段作品：画⾯全体に施された装飾が美しかったので魅⼊ってしまいまし
た。好きな教科は美術で表現するのが好き。これからも存分に表現してほし
いです。 表現の場はいたる所に

 ←部活動連絡⿊板で定期的に更新される美術部のイ
ラスト。特徴をとらえて上⼿に描けているので、次に
何が書かれるのかひそかに楽しみにしています。

部活動夏季⼤会開催中
 運動部の夏季⼤会が各会場で開催中です。成果は次号でお知らせいたします。


